
令和６年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　今藤　久之　議員 【分割質問】

１ 人口減少対策について

（１）砺波市における今後の人口推移の見通しについて 市長

（２）人口減少に対する施策について 市長

２ 令和６年能登半島地震を踏まえた防災施策の見直しについて

（１）砺波市防災計画の見直しについて

（２）砺波市業務継続計画・砺波市災害時受援計画など関連計画の 市長

　　　見直しについて

（３）支援施策の検討について 市長

（４）砺波市総合防災訓練の内容について 市長

３ 砺波市立学校の適正規模・適正配置について

（１）第４回の適正化検討委員会での主な意見について 教育長

（２）検討委員会の意見を受け地区周り時の地区や保護者の反応に

　　　ついて 教育長

（３）今後のスケジュールについて 教育長

４ 市立砺波総合病院について

（１）経営状況について

　　ア　病院新改革プランの達成状況と評価について 病院長

　　イ　令和５年度収支決算見込みについて 病院長

（２）働き方改革の進捗状況について

　　ア　医師の時間外労働上限規制への状況について 病院長

　　イ　看護師の負担軽減について 病院長

５ 新庁舎建設について

（１）建設候補地について 市長

（２）今後のスケジュールについて 市長

６ 今秋執行予定の市長選挙について

（１）夏野市長の四選を強く要望することについて 市長



令和６年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 次年度のチューリップフェアに向けて施策について

（１）フェアパンフレットのデジタル化について 商工農林部長

（２）入場料金に中人の区分設定もしくは学割の設定を 商工農林部長

（３）フェア開催時における通信状況の改善について 商工農林部長

２ 地域計画の進捗と今後のスケジュールについて

（１）これまでの地域での話し合いの状況とその評価について 商工農林部長

（２）今後のスケジュールと開示方法について 商工農林部長

（３）これまでの地域の話し合いの好事例の提供について 商工農林部長

３ 砺波市子ども・子育て支援事業計画（第３期）策定について

（１）第２期計画との相違点やアンケート調査の対象者や回答方法、

　　　回答率について 教育委員会事務局長

（２）子どもへのアンケートについて 教育委員会事務局長

４ 出町児童センターの機能移転について

（１）年間利用者数などのデータについて 教育委員会事務局長

（２）出町児童センターにおける協議に子どもの意見反映を 教育委員会事務局長

（３）児童センター機能の移転案について 教育委員会事務局長

　　

２　小西　十四一　議員 【一問一答】

１ 環境基本計画施行における具体的な対応について

（１）市民への周知方法について 福祉市民部長

（２）計画に沿った各課の事業推進について 副市長

２ 公共交通の充実について

（１）高校再編に伴う公共交通の充実について 企画総務部長



令和６年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

３　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ 能登半島地震を受けて、地域防災力を高めるために

（１）応急給水活動のさらなる機能強化について 建設水道部長

（２）小学校のプールの水を生活雑用水として活かすことについて 企画総務部長

（３）学校防災備蓄の充実について 教育委員会事務局長

２ 住民の安全安心なくらしを支えるために

（１）更なる防犯灯ＬＥＤ化の推進について 福祉市民部長

（２）防犯カメラ設置に関する補助制度の新設について 福祉市民部長

３ 砺波市のさらなる魅力アップをはかるために

（１）「こもれびガーデン＆カフェ」の機能をチューリップ公園内

　　　に整備することについて 建設水道部長

（２）「ＡＲフォトフレーム」を四季折々の観光イベントで

　　　活かすことについて 商工農林部長

（３）「となみシティプロモーション映像」を砺波市の魅力紹介に

　　　活かすことについて 企画総務部長

４ 安心して学ぶことができる教育環境の整備について

（１）各校にある「校内教育支援センター」の取組みについて 教育長

（２）子どもたちが安心して教育を受けることができる環境整備に

　　ついて 教育長

　　

４　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 　防災対策について

（１）基幹管路の耐震工事の推進について 建設水道部長

（２）避難行動要支援者の防災対策について 福祉市民部長

（３）避難行動要支援者の地震対策グッズの支援について 福祉市民部長

２ チューリップ公園周辺の環境整備について

（１）ＪＲ砺波駅のホームから改札口までのエレベーター設置に

　　ついて 企画総務部長

（２）フラワーロード（エレガガーデンから美術館）に設置して

　　　あるベンチの整備について 建設水道部長

（３）チューリップ公園周辺の沿道に街路灯フラッグの設置について 商工農林部長

３ 子育て支援について

（１）フリースクールに通う児童生徒に対する支援について 教育長

（２）民間施設に関するガイドラインの策定について 教育長



令和６年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

５　林　教子　議員 【一問一答】

１ こどもたちの安心につながる環境づくりについて

（１）学校の長期休暇時における、児童と保護者の不安を解消する

　　　ために 教育委員会事務局長

（２）夏休みに開放される、小学校プールの使用時間を変更する

　　　ことについて 教育委員会事務局長

（３）タブレット端末に導入されている「心の天気」を更に充実

　　　させるためにコメント欄を 教育長

２ 高齢者が安心していきいきと暮らすために

（１）高齢者福祉の推進のための８０歳訪問であるために

　　ア　訪問をお知らせする方法について 福祉市民部長

　　イ　統一した対応のプログラムを作成し、対象者の不安を解消

　　　　することについて 福祉市民部長

（２）チョイソコとなみの定期券を販売し、高齢者がお出かけしや

　　　すい環境づくりについて 企画総務部長

３ 安心して暮らせるまちづくりについて

（１）再編統合される砺波エリア警察署の建設に向けた今後のスケ

　　　ジュールについて 副市長

（２）砺波市重点事業として要望している砺波駅前交番の設置を

　　　強く願う 副市長

（３）再編統合される砺波エリア警察署に機能が移転した後の砺波

　　　警察署の活用について 副市長

　　

６　有若 　隆　議員 【一問一答】

１ 地震に強い水道の管路及び施設の耐震化の促進について

（１）管路の布設替えによる耐震化の促進について 建設水道部長

（２）施設の耐震化の促進について 建設水道部長

２ 安全で安心して飲める水道事業について

（１）湧水を水源にする水道水の水質の安全性について 建設水道部長

（２）湧水利用の水道を取りやめて、水道事業所等からの水道水

　　　を安定的に供給することについて 建設水道部長

３ 環境にやさしい農業の推進について

（１）「環境保全型農業直接支払交付金」制度による環境保全型

　　　農業の取組みの現状と課題について 商工農林部長

（２）今後の環境にやさしい農業への取組みを図るためのみどり

　　　認定制度の普及推進について 商工農林部長

　　



令和６年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

７　境　欣吾　議員 【一問一答】

１ 特別障害者手当について

（１）要介護４以上の受給者は？ 福祉市民部長

（２）関係部署での連携を 福祉市民部長

２ 農業基本法の見直しと食料供給困難事態対策法について 　

（１）目標を持った地域自給率の引き上げを 商工農林部長

３ 重要施設周辺及び国境離島等における土地の利用状況の調査及び

利用の規制等に関する法律の施行について

（１）富山駐屯地が指定された理由・目的は 企画総務部長

（２）市に求められた情報、提供した情報は 企画総務部長

（３）今後提供を求められている情報は 企画総務部長

（４）「注視地域」指定を受けることによる影響について 企画総務部長

（５）当該地域住民への周知を 企画総務部長

（６）個人情報の管理の徹底を 企画総務部長

　

８　山本　篤史　議員 【一問一答】

１ 学校内外の「交流」について

（１）教員交流事業について 教育長

（２）若手教員交流研修会について 教育長

（３）中学生と高校生の交流について 教育長

２ 教育環境について

（１）コミュニティスクールの設置について 教育委員会事務局長

（２）児童・生徒のタイピングスキルについて 教育委員会事務局長

（３）あんしんメールについて 教育委員会事務局長

（４）小中学校の災害時の対応マニュアルの更新について 教育委員会事務局長

９　開田　哲弘　議員 【分割質問】

１ 子どもや高齢者の見守りについて

（１）登下校時に子どもの位置情報を保護者に伝えるサービス

　　　「ｏｔｔａ」の利用について 教育委員会事務局長

（２）認知症高齢者には、ほっとなみ見守りシールというアイテムを

　　　活用しているが、「ｏｔｔａ」の利用について 福祉市民部長

２ 災害に臨む備えについて

（１）災害への備えとして、車両でけん引が可能なトイレトレーラー

　　　を保有することについて 企画総務部長

　　　


